

Junta Nacional votó anoche, en medio de fuerte tensión en la colectividad:

# DC decide apoyar a Jara (PC) con miras a mantener cupos parlamentarios y Undurraga deja presidencia del partido

Se impuso la opción de que la tienda respalde a la candidata del PC, pero el presidente del partido dejó el cargo señalando que "es un error" por razones "doctrinarias, programáticas, políticas y electorales".

MARIANNE MATHIEU

Caras largas y sin dar declaraciones. Así se vio anoche a muchos de los históricos militantes demócratacristianos, como el expresidente de la tienda Juan Carlos Latorre, irse de la sede del partido, luego de que la Junta Nacional de la colectividad ratificara que apoyará la opción presidencial de la candidata comunista Jeannette Jara, marcando lo que algunos consideran podría significar un nuevo "quiebre" dentro de la DC, similar a cuando se dividió en torno a aprobar o rechazar el texto constituyente propuesto por la Convención Constitucional.

La reunión se extendió por más de diez horas. Estaba programada a las 10:00 pero empezando pasadas las 12:00 horas por lentitud en las acreditaciones. Cada uno de los cerca de 280 miembros que se conectaron tenía tres minutos para manifestar su postura en torno al voto político que se les planteó, que buscaba definir, en resumen, si el partido apoyaría o no la candidatura presidencial del oficialismo, de la comunista Jeannette Jara.

Luego de horas de "discursos interinos" en que los miembros defendieron sus posiciones, poco antes de las 18:00 horas los militantes de la junta tenían que ingresar a la plataforma a ballot-box.cl para manifestar su preferencia: en primer lugar si aprobar el balance anual de la tienda; segundo, facultar al timonel y a la secretaria nacional de elaborar una lista parlamentaria con los partidos del oficialismo; y, en tercer lugar, la definición presidencial.

En ese último ítem es que las alternativas (ver foto) eran A, "aprueba usted que la Democracia Cristiana en el marco de un acuerdo programático y parlamentario convenga en un apoyo a la candidatura presidencial del pacto Unidad por Chile, señora Jeannette Jara Román", o B: "Aprueba usted que la Democracia Cristiana tenga candidatura presidencial propia a elegir en una próxima junta nacional, con programa propio y lista parlamentaria con uno o más de los partidos mencionados en la pregunta anterior", donde se detallan las tiendas que se hicieron a la primaria oficialista.

Luego de problemas con la plataforma y entre militantes que no sabían cómo utilizarla, a las 19:00 horas comenzó el conteo de votos, donde finalmente votaron 264 personas de las 325 habilitadas.

Elo fue suficiente para incli-



**PARTICIPACIÓN** —Cerca de 280 personas se conectaron a la Junta Nacional, pero 264 manifestaron su voto respecto de si la tienda debía apoyar o no la opción de Jeannette Jara para la primera vuelta presidencial.



**Alberto Undurraga**, ahora expresidente de la DC, se retiró de la sede de su partido luego de que su opción de no apoyar a Jara perdiera con un 37%.



**Tres ítems** votaron ayer los miembros de la Junta Nacional de la DC.

nar la balanza hacia la opción A, de apoyar a Jara, por un 63% (167 votos), postura contraria a la del timonel de la tienda, Alberto Undurraga, y que derivó en su salida de la presidencia de

la tienda, asumiendo así el seretario Francisco Huenschumilla.

Así también triunfó, por un 88%, que fueran en un pacto parlamentario con el oficialismo. "Cuando un presidente de un partido plantea un camino a su partido y el órgano máximo dice que prefiere otro, lo que corresponde es dar un paso al lado para que quienes fueron mayoría en el camino elegido lideren el partido hacia adelante y puedan implementar los acuerdos que hoy se tomaron", dijo a la salida Undurraga.

Y si bien sostuvo que "no es el momento de realizar una autocrítica", sí se refirió respecto de sí esto significaba un nuevo quiebre para la DC: "El cómo enfrentamos la decisión y el tono que se dio fue un tono respetuoso de las distintas posturas. Por lo tanto, yo espero que sea una diferencia donde hay una

mayoría que es la que tiene que implementarla".

Y agregó que la decisión es "un error" por razones "doctrinarias, programáticas, políticas y electorales".

Quien se mostró en un ánimo distinto fue la secretaria nacional del partido, Alejandra Krauss: "Hoy hemos ratificado que junto a otros, construyendo mayorías, debemos volcarnos a que el bienestar de nuestro país les devuelva dignidad a hombres, mujeres, niños y niñas."

De todas formas, pese a que Jeannette Jara celebró la decisión en la red social X, Krauss aseguró que aún no han tenido conversaciones respecto de la eventual incorporación de la DC al comando de la comunista.

### Expresidentes pidieron aplazar discusión

Los eximoneles de la tienda también manifestaron en sus intervenciones que la decisión no debía adoptarse en esta reunión, comentando presentes en la instancia. Zaldivar señaló que la decisión debía tomarse más adelante y que en paralelo siguieran avanzando las negociaciones parlamentarias, mientras que Goic apuntó a que se utilizara el mecanismo "un militante un voto".

La exsenadora manifestó que, dado la magnitud de la votación, se debería poder dar la posibilidad al resto de la militancia de manifestar su inclinación, dado que de todas formas hay otra reunión de la tienda programada para el 9 de agosto.

"Una decisión tan relevante para el partido como ser parte de la coalición de gobierno no puede ser tomada por la élite del partido, debería hacerse escuchando a todos los militantes en una consulta un militante un voto, y resolver en una junta presencial, mirándonos las caras y escuchando a todos. Tenemos que hacer una junta para proclamar candidatos el 9 de agosto", dijo la exsenadora.

### REUNIÓN El 9 de agosto la DC tendrá otra cita, en la que ratificarán la lista de candidatos al Congreso.

Y agregó: "No podemos renunciar a entregar una alternativa a los extremos en nuestro país, creo que la DC tiene el deber ético de generar una alternativa a los más de 60% de los ciudadanos que rechazaron los extremos en los procesos constitucionales".

Similar postura manifestó Carmen Frei, quien dijo que se tenían que dejar los acuerdos de cara a una segunda vuelta presidencial y no ahora.

### LAS FRASES DE LA JORNADA

**“Agradezco sinceramente el respaldo de la DC a esta candidatura. Sé que el camino recién comienza, y asumo con humildad la tarea de ganarme el corazón y la confianza del pueblo demócratacristiano”.**

JEANNETTE JARA  
 CANDIDATA PRESIDENCIAL (PC)

**“Yo tenía una propuesta diferente; cuando esa propuesta es rechazada por los representantes (...) lo que corresponde en democracia es dar un paso al costado”.**

ALBERTO UNDURRAGA  
 EXPRESIDENTE DC

**“A partir de esta noche (ayer) la DC está disponible para trabajar por una candidatura presidencial que traiga bienestar, seguridad y desarrollo económico, justicia social también”.**

ERIC AEDO (DC)  
 VICEPRESIDENTE DE LA CÁMARA

**“Si la DC decide apoyar a Jeannette Jara (...) desde la oposición no habría otra opción que ir también unidos en una sola lista parlamentaria”.**

GUILLEMO RAMÍREZ  
 OPPOSITIVO PRESIDENTE DE LA UDI

**“Esta decisión marca el comienzo del fin de la Democracia Cristiana, un partido que perdió hace tiempo su rumbo y sus principios”.**

ARTURO SOUELLA  
 PRESIDENTE DE P. REPUBLICANO

**“Junto a otros, construyendo mayorías, debemos volcarnos a que el bienestar de nuestro país les devuelva dignidad a hombres y mujeres (...) las diferencias fueron parte de nuestro diálogo permanente”.**

ALEJANDRA KRAUSS  
 SECRETARIA GENERAL DC

**“La decisión que acaba de adoptar la junta nacional de la DC nos permite soñar en unidad y seguir construyendo juntos, desde la DC hasta el Partido Comunista”.**

PAULINA VODANOVIC  
 PRESIDENTA PS